

Claudio Cerda Santander
 cronica@mercurioantofagasta.cl

El avance delictual en distintas zonas del país se ha extendido a robos en establecimientos educacionales. Un delito que golpea con dureza tanto en el ánimo de las comunidades escolares como en el normal funcionamiento de los recintos afectados.

Una muestra de esta realidad la evidencia un comunicado remitido ayer por el Sindicato de Profesores y Profesionales de la Educación y el Liceo Politécnico Los Arenales. “Los Profesores y Profesionales de la Educación del Liceo Politécnico Los Arenales de Antofagasta se dirigen a la comunidad escolar y a la opinión pública con el propósito de expresar nuestra profunda preocupación por el reciente acto de vandalismo y robo ocurrido el 11 de agosto de 2024. Este incidente implicó la destrucción de la reja perimetral (...) así como el hurto de la red de abastecimiento de gas de la cocina”.

“(...) Como consecuencia de estos actos, nuestros estudiantes se han visto privados del beneficio del almuerzo, recibiendo únicamente colaciones frías”, dice el texto.

Sahira Aguirre, presidenta de la Asociación Comunal de Centros de Padres y Apoderados de colegios municipales, alerta sobre este escenario en la ciudad. “Hubo un tiempo de muchos robos, especialmente en los jardines infantiles, donde han robado hasta tres veces de manera consecutiva. Además de entrar a robar rompen cosas de las oficinas, salas y bodegas. Se han llevado hasta la alimentación de los niños”.

“Afecta mucho y da impotencia. A veces hay guardias; pero imagínese un guardia para todo un colegio. No pueden hacer nada, porque además los atacan. Roban computadores, datos, televisores, que tienen los colegios. Una vez escuché que robaron hasta documentación. Roban cosas de valor, pero a veces se llevan hasta objetos insignificantes. También han robado los implementos deportivos en algunos colegios. De las clases de educación física”, detalla Aguirre.

29 robos

a establecimientos educacionales de la región se registran este año, según la Subsecretaría de Prevención del Delito.



DE ACUERDO A DATOS DE LA SPD, A NIVEL PAÍS AL CIERRE DE 2023 SE REGISTRARON 4.947 ROBOS A ESTABLECIMIENTOS.

Expansión delictual se extiende a establecimientos educacionales

EDUCACIÓN. Según datos de la Subsecretaría de Prevención del Delito, entre 2021 y marzo pasado la región registra 300 robos en estos recintos.

“Además de entrar a robar, rompen cosas de las oficinas, salas y bodegas. Han robado hasta la alimentación de los niños”.

Sahira Aguirre
 Asoc. Comunal de Apoderados

Según datos de la Subsecretaría de Prevención del Delito (SPD), referentes a robos en lugar no habitado reportados en establecimientos educacionales en la región durante 2021 se registraron 90 delitos de este tipo. Una cifra que aumentó a 102 un año después, para disminuir a 79 en 2023. Mientras que entre enero y marzo de este año, esta entidad ya reportaba 29 robos en establecimientos educacionales.

Jeanette Olmedo, presidenta del Centro de Padres y Apoderados del Liceo de Hombres de Antofagasta, comenta que los robos a colegios y liceos incluyen hasta material pedagógico. “Han robado en pandemia, y también hace no tan poco. Ahora hay que estar atentos a lo que pasa fuera del colegio, como también adentro. Claramente esto refleja la inseguridad que vive la ciudad”.

“En una oportunidad se robaron computadores; entonces, les afectó a los niños tam-

“Creo que en los colegios debería haber un sistema de doble turno de vigilantes. A veces no hay recursos para tenerlos”.

Jeanette Olmedo
 Centro Padres Liceo de Hombres

bién. Por lo mismo, creo que en los colegios debería haber un sistema de doble turno, porque a veces o hay recursos para tener serenos (vigilantes). Antes había sereno toda la noche, pero eso ha cambiado. A eso creo que los ladrones también están atentos”, explica Olmedo.

Desde otras comunidades escolares comentan que, en ocasiones, los mismos alumnos han sustraído elementos del inventario escolar.

De acuerdo a datos de la SPD, a nivel país al cierre de 2023 se registraron 4.947 robos a establecimientos educacionales. Una cifra que supera en 23,4%, los 4.008 casos de 2022; aunque más que duplica los 2.086 robos a estos recintos reportados en 2021.

DESTROZOS EN RECINTOS

Una fuente de la Escuela D-90 República Argentina comenta que desde hace unos dos años que no sufren robos en el establecimiento. Mientras que

Juan Moreno, director de la Escuela E-97 La Bandera, comenta que asaltos en este establecimiento no han sufrido, aunque desconocidos han ingresado en ocasiones para causar destrozos.

Lilian Venegas, presidenta comunal del Colegio de Profesores en Antofagasta, plantea que en reuniones con delegados de distintos colegios y liceos se ha informado de robos en algunos establecimientos.

“Los delegados han planteado la preocupación por el tema de los guardias, pero ya eso de a poco se ha ido solucionando. Ocurre porque a veces no hay nadie en los establecimientos. Entran y después se dan cuenta de que pudieron haber sacado algo. Generalmente es mercadería de Jumaeb, que algunos establecimientos tienen”, dice.

“Si roban un computador, el colegio puede seguir su normal funcionamiento; aunque se debe detallar en el inventario y hacer la denuncia correspondiente”, precisa Venegas.

MAYOR PREVENCIÓN

Para Marco Riquelme, sostenedor del sostenedor del Colegio Giant School, aunque en este establecimiento no han sufrido robos, sí se ha incrementado la inseguridad en las inmediaciones

del recinto.

“Nosotros tenemos noches y tenemos cámaras, porque somos muy celosos de la seguridad del colegio. Es muy férreo el control al ingreso. Además, el colegio está reforzado con estructuras metálicas. Si ha habido robos cerca, como una joyería; aunque hemos adoptado medidas preventivas”.

“Hay aspectos que nos preocupan. Por ejemplo, en la plaza del mercado, hemos tenido situaciones de riesgo cuando los alumnos, apoderados y funcionarios están esperando locomoción colectiva. Por eso se adoptan medidas como salir más temprano, que la gente se proteja y que ojalá no use los celulares en la vía pública; especialmente los alumnos, porque generalmente son robos de celulares”, opina.

Riquelme, en tanto, comenta que una de las situaciones que causó alerta en el establecimiento ocurrió cuando una mujer, aparentando ser apoderada del colegio, intentó sin éxito ingresar al establecimiento.

“Nuestro llamado es a las autoridades para que se intensifiquen las rondas preventivas en las inmediaciones de los colegios durante el día y la noche, para evitar hechos delictivos que afecten a nuestra comunidad escolar”.